MEDIEN-INFORMATION

Nr. 109 vom 26.04.2012



20 Jahre deutsch-polnische Freundschaft zwischen der Käthe-Kollwitz-Schule Bruchsal und ihrer Partnerschule in Dobrodzien Schülergruppe zu Besuch im Landratsamt

Kreis Karlsruhe. Am Dienstag, 24. April, waren Austauschschüler von der Adam-Mickiewicz-Schule in Dobrodzien in Polen zusammen mit Schülerinnen und Schülern der Käthe-Kollwitz-Schule zu Gast im Landratsamt. Bereits seit 20 Jahren besteht diese deutsch-polnische Schulfreundschaft. "Um eine Freundschaft über so lange Zeit zu erhalten und auch wirklich zu leben, mit regelmäßigen Besuchen und Kontakten, dazu gehört viel Engagement", so der herzliche Dank des Ersten Landesbeamten Knut Bühler für den persönlichen Einsatz von Schülern und Lehrern. Er stellte den Landkreis Karlsruhe, der Schulträger der Käthe-Kollwitz-Schule ist, mit seinen Aufgaben vor.

"Dies ist unsere 23. Begegnung seit dem ersten Besuch 1992", berichtete Gottfried Wolf, Lehrer an der Käthe-Kollwitz-Schule. Zusammen mit seiner Kollegin Brigitte Jungaberle ist er von Anfang an dabei gewesen und kennt auch die beiden polnischen Lehrerkolleginnen Beate Sikora und Agnieszka Hurnik seit langem. Initiatorin der Freundschaft war eine frühere Lehrerin der Käthe-Kollwitz-Schule, die Verwandte in Dobrodzien hatte. Ein Kuriosum: Ein polnischer Schüler, der beim Austausch dabei ist, ist ein Verwandter von ihr.

Während des einwöchigen Austauschs machen die zwanzig Schülerinnen und Schüler wertvolle Erfahrungen und lernen die jeweilige (Jugend-)Kultur kennen. Verständigungsprobleme gibt es dabei keine. "Wir unterhalten uns auf deutsch", so die Schülerinnen und Schüler.

Als Zeichen der langjährigen Verbundenheit haben die stellvertretende Schulleiterin der Käthe-Kollwitz-Schule, Gabriele Barth, und Beate Sikora eine Freundschaftserklärung unterzeichnet, mit der die Bedeutung der deutsch-polnischen Beziehungen hervorgehoben wird.

Dobrodzien (Guttentag) ist eine Tischlerstadt, in der die deutsche Vergangenheit noch heute sichtbar ist. Auf Grabsteinen sind deutsche Inschriften zu sehen.

.



Schülerinnen und Schüler der Käthe-Kollwitz-Schule Bruchsal und aus der befreundeten Adam-Mickiewicz-Schule in Dobrodzien zu Besuch im Landratsamt bei Erstem Landesbeamten Knut Bühler (3. v. r.)



Frau Sikora und Frau Barth bei der Unterzeichnung des Freundschaftsvertrags.